



Vendredi 09.05.2014

Révérénd Père Recteur  
Révérèndes Supérieures générales  
Mesdames les Directrices des soins  
Chers collègues  
Chers étudiants chers invités

C'est une joie pour moi de vous accueillir dans notre Campus pour fêter ensemble le 12 Mai, la journée internationale des infirmières qui a été instaurée en 1965 par le Conseil international des infirmières. Cette date n'a pas été choisie par hasard, puisqu'il s'agit de la date anniversaire de la naissance de Florence Nightingale, une infirmière hors du commun qui a laissé un héritage considérable. Née en 1820 en Angleterre, elle est célèbre pour avoir voué sa vie aux soins des malades. Elle embrasse la profession d'infirmière et devient le fer de lance de réformes importantes de l'hôpital. Elle renonce à épouser un homme de la haute société pour continuer son travail d'infirmière dans le dévouement et la compassion.

Oui chers anciens et chers étudiants, compétences, générosité, douceur, patience, disponibilité, voici entre autres les merveilleuses qualités et capacités dont sont dotées les infirmières, infirmiers du monde entier. Ces passionnés qui, guidés par l'altruisme et l'envie d'aider, donnent chaque jour le meilleur d'eux mêmes pour accompagner des milliers de malades.

Leur devise ?

Apporter une prise en charge professionnelle avec un peu de douceur, de soutien, d'attention et d'espoir aux patients et alléger, peut-être, le poids de la maladie. **Alors, parce que leur travail mérite d'être mis en lumière, nous leur dédions chaque année une journée spéciale : le 12 mai**

Oui au fil des années, un sentiment d'appartenance à la Faculté des sciences infirmières qui nous a formés se développe en nous. C'est une remarque faite par plusieurs anciens rencontrés qui nous en donnent la conviction. Une fois encore, il ne s'agit pas de nostalgie, mais plutôt de sentiment sincère d'avoir reçu une formation intellectuelle, théorique, éthique, pratique, qui fait « que l'on se reconnaît dans un milieu de travail ». Non il ne s'agit pas de nostalgie, mais de désir de garder l'enthousiasme et le goût de découvrir et d'apprendre pour un meilleur service.

Il convient aussi de dire que Notre Faculté figure parmi les plus anciennes ! L'Association des Infirmières Diplômées de l'USJ a été fondée par un décret N°10830 le 9 Octobre 1962. C'est un organisme professionnel qui regroupe les infirmières, et les infirmiers de la Faculté des sciences infirmières en vue de transmettre à ses adhérents le dynamisme et l'émulation capables d'engendrer plus de cohésion et de créativité.

**Gilbert Cesbron disait :« Ce que j'aurai perdu en faisant confiance aux autres peut se calculer, mais ce que j'aurai gagné par ce même moyen est inestimable. »**

L'être humain a besoin d'appartenir à un groupe, de s'associer à autrui, de sentir qu'il est rattaché à un réseau relationnel.. Comme nous le savons il ne s'agit pas d'une association nostalgique du passé. Nous souhaitons véritablement mettre en place des collaborations étroites entre actifs et retraités, professionnels confirmés et débutants, diplômés et étudiants.

Il est important de nos jours de garder des contacts avec la Faculté de laquelle on est diplômé. En effet, beaucoup de choses évoluent et très rapidement. Or, une fois pris dans le flot de la vie professionnelle et personnelle, le risque d'être « déconnecté » des études, de la recherche, de l'amélioration de l'identité professionnelle, est bien présent. Et la routine s'installe.

Pour nous membres, l'Association est le lieu et la chance de se retrouver après avoir quitté la Faculté, pour évoquer ensemble des souvenirs communs et échanger sur des expériences diversifiées, dans la gratuité et la joie de la rencontre. Et cela est important. D'autant plus important que dans le monde où nous vivons, la « gratuité » n'a plus droit de cité. Elle a cédé la place à la « rentabilité » et au gain immédiat, qui sont devenus comme les mobiles uniques de toute relation et de toute action. (On n'a plus de temps « à perdre » avec les autres « gratuitement » Or ce n'est pas ainsi que nous avons été formés ...

**52 années après sa création, L'Association reste fidèle à ses ambitions et à ses objectifs pour développer le sens de l'appartenance:**

- Resserrer les liens entre les anciennes et les anciens de la Faculté des Sciences Infirmières (FSI).
- Organiser des rencontres scientifiques, professionnelles, culturelles et amicales.
- Unifier les efforts entre les infirmiers et infirmières de la FSI de l'USJ pour valoriser la profession
- Représenter les infirmiers et infirmières de la FSI de l'USJ devant les instances officielles et les organisations nationales et internationales
- Accorder des bourses aux étudiants de la FSI de l'USJ
- Etablir un moyen de communication entre le comité et l'ensemble des membres de l'association
- Participer comme membre à la Fédération des associations d'anciens de l'Université saint Joseph

La mémoire « collective » d'un passé vécu ensemble et d'une acquisition reconnue « hier » comme valable, et partagée « aujourd'hui » comme efficace, nous donne le goût de l'avenir et renforce notre appartenance et notre solidarité pour aller de l'avant avec enthousiasme, réalisme et créativité.

Tous mes sincères souhaits pour la Journée internationale de l'infirmière et les meilleurs vœux de bonheur, de réussite, de satisfaction et de prospérité... et d'appartenance de plus en plus engagée !

# Bonne fête à vous toutes et tous

## Permettez moi 12 Mai : journée internationale de l'Infirmière

Seigneur, je suis une infirmière.

Tes amis, les malades, sont aussi mes amis.

Toi qui t'es laissé émouvoir par toutes les douleurs humaines, par toutes les

Infirmités, par toutes les maladies,

Rends-moi attentive à toutes les souffrances.

Ouvre-moi au besoin de bonheur et d'amitié de ceux et de celles que la maladie

Eloigne des joies coutumières.

Apprends-moi à regarder comme toi, avec les yeux du cœur, à savoir deviner, à

Saisir très vite ce qu'on attend de moi.

Donne-moi cette qualité de présence qui fait qu'à travers mes gestes,

Les plus simples, comme les plus difficiles,

On découvre la tendresse, cette fleur si belle de l'amour fraternel.

Que l'accueil de mes regards, la joie de mon sourire,

La douceur de mes paroles accompagnent chacune de mes tâches.

Seigneur, veille sur tous les malades.

Si tu as besoin de mes yeux, de mes oreilles, de mes lèvres, de mes mains, de mon

cœur, je te les offre volontiers, pour que, par moi, tu puisses accorder réconfort,

soulagement et guérison à tes amis qui souffrent et qui mettent en toi toute leur

confiance.